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POLÍTICA 
Estuvo ayer en Querétaro, el secretario de gobernación, Juan Camilo Mouriño, para presentar en el palacio 
de la Corregidora, el segundo informe de gobierno del presidente Calderón. Aseguró que para diciembre habrá 
resultados en cuanto a seguridad. (NT) 
 
Entrevista. Juan  Camilo Mouriño comenta que el nuevo formato de informe es aprobado por el congreso, 
luego que se volvió en un momento de tensión la visita del presidente, pero no por ello se  deja la obligación de 
informar. Una vez que los diputados analicen la información, pudiera comparecer el presidente. En cuanto a la 
seguridad, señala que ha sido importante que todos los actores involucrados se hayan sentado, asumieran 
compromisos, con plazos y mediante la creación de instancias ciudadanas. En cuanto a que renuncie el que no 
cumpla, está de acuerdo en que haya consecuencias cuando no se actúe en forma adecuada. Reconoce que 
puede haber diferencias en el gabinete  de seguridad, pero debe haber esquemas de solución y aplicación de las 
decisiones. Considera que debe discutirse la creación de una policía nacional, pues hay cerca de mil 600 
corporaciones policíacas distintas, lo que hace difícil si capacitación y su coordinación, lo que han aprovechado 
los criminales. Por ello una solución es una mejor coordinación, que las policías sean sólo estatales o que haya 
una policía nacional nada más. Señala que en general no hay un estado distinto a otro y debe haber 
coordinación entre todos. Querétaro ha sido siempre seguro y debe trabajarse para que siga así, que no hay 
más secuestros en Querétaro, donde debe crearse, al igual que en otros estados, un grupo especial para 
atender secuestros, con un módulo especial en el tema y atención adecuada. Comenta que viene un proceso 
electoral difícil, en el que se renuevan 6 estados, entre ellos Querétaro y por ello hay una actividad política 
intensa. Más allá de quien gane, el gobierno federal seguirá trabajando igual si la autoridad tiene la voluntad. Es 
importante que haya participación social y que la gente acuda a votar en forma libre el 5 de julio. (NT) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
señala que la comisión nacional de órganos garantes de acceso a la información a nivel nacional informa que en 
Querétaro es donde más se pregunta y esto se debe al programa de participación social que han implementado 
y también por el manejo en medios de la compactación con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. En 
este año van más de 230 recursos de revisión, es decir, reclamos porque la autoridad no responde y es  cuando 
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la comisión interviene. La información que se pide es de todo tipo, desde el mejoramiento genético de animales, 
en el campo, hasta los requisitos para la obtención de becas. Las preguntas son cada vez más específicas y más 
técnicas. El sistema de acceso a la información en México es mejor y más fácil que en países europeos, por 
ejemplo; ojalá que no se retroceda. Desde que inició la ley en Querétaro, hace 5 años, se empezó a abrir la 
información y hoy tiene grandes logros que son reconocidos en todo el mundo, mientras en otras entidades 
apenas empieza, como en Tabasco. Acceder a la información es fácil, sólo se requiere hacer el escrito y hacer la 
pregunta, sin especificar para qué. La sociedad debe ser más participativa para que las autoridades no hagan lo 
que se les dé la gana. (NT) 
 

SOCIEDAD 
Desperdicio de agua en plaza de armas. Dejaron abierta la llave de la fuente de  los perritos por varias horas, lo 
que dejó inundada la plaza. (NT) 
 
Critican la seguridad en las vialidades de Querétaro, integrantes de la Academia internacional de seguridad vial 
europea, IRSA. Criticaron también acciones de la autoridad. (NT) 
 
Los vehículos abandonados generan muchos problemas a los habitantes de diversas colonias, incluso en el 
centro, específicamente en la calle de Arteaga. (NT) 
 
La falta de alumbrado público hace más vulnerables a las personas de algunas colonias; hay zonas en que el 
problema tiene años. (NT) 
 
En pleno centro, en la calle de 16 de septiembre, no funciona el alumbrado público; han ido a componer pero no 
duran los arreglos. (NT) 
 
En la calle Viena de la colonia Los Sauces, hay muchos baches. Los vecinos dicen que arreglaron una fuga de 
agua y liego nomás le echaron grava. Los colonos se quejan de que en toda la colonia es igual. (NT) 
 
En el grupo de Neuróticos anónimos se puede encontrar la respuesta a muchos problemas de depresión, 
tristeza, miedos. (NT) 
 
Antorcha campesina aprovechó la visita de Juan Camilo Mouriño para manifestarse en plaza de Armas. Cerca 
de cien personas de esta agrupación y de la comunidad de La Piedad, pidieron hablar con el secretario de 
gobernación para que les ayude a solucionar el problema del pozo. (NT) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cada vez son más las mujeres que se embarazan a temprana edad y Querétaro es de las entidades con  más 
embarazos en menores de edad y por ello la secretaría de salud motiva la planificación familiar mediante 
diversos métodos anticonceptivos. (NT) 
 
Independientemente de la entrada en vigor de la ley de control del tabaco, hay un restaurante de 
hamburguesas en Querétaro desde hace 15 años prohíbe fumar en establecimiento. (NT) 
 

AGRICULTURA 
La Secretaría de la procuraduría agraria reconoció que hay personas que dicen ir en su nombre y dicen a los 
campesinos que tienen que vender sus tierras, señaló el delegado José Moisés Moreno. (NT) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Querétaro ya comenzó la conformación de un observatorio ciudadano, con el objetivo de cumplir uno de los 
acuerdos que los Estados y municipios deben llevar a cabo en cuestión de seguridad. (NT) 
 
Ya hay empresa en Querétaro dedicada a colocar chips bajo la piel de las personas que tienen miedo de ser 
secuestradas. En caso de ser plagiadas, pueden ser rastreadas satelitalmente. (NT) 
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En total son 20 los secuestradores o presuntos integrantes dedicados al secuestro, los que se encuentran 
recluidos en el penal de San José el alto. (NT) 
 
San Juan del Río y Querétaro recibirán en el 2009, dentro del fondo especialde seguridad, 8 mdp y 107 mdp 
respectivamente, señaló Juan Camilo Moruiño. (NT) 
 
Molesta a empresarios de San Juan del Río la situación que se vive en el país y que alcanzó a ese municipio. 
Alfredo Sales, presidente de CANACINTRA, lo considera un caso aislado, pero espera se tomen las medidas 
para que no se repita. (NT) 
 
Adolfo Ortega Osorio dice que es necesario que la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río 
trabaje en materia de prevención para evitar el secuestro. (NT) 
 
Asalto a una casa de cambio. Se reportó el robo, media hora después de ocurrido, por lo que no se pudo 
detener a nadie. (NT) 
 
 
 


